

**Discours de Madame le Maire, Isabelle Tintané à l'occasion de l'inauguration des travaux de réhabilitation de la place Alban Dulhoste, le samedi 28 Juin 2025**

Madame la Sous-Préfète du Gers

Monsieur le Sénateur Alain Duffourg, cher Alain

Messieurs les Conseillers départementaux,

Mesdames et messieurs les maires, chers collègues

Mesdames, messieurs les conseillers Municipaux,

Madame la cheffe de gendarmerie,

Monsieur Philippe Marciano représentant le Centre de secours

Monsieur le directeur de l'Office Municipal du tourisme de Barbotan

Mesdames, Messieurs les présidents d'associations,

Mesdames, Messieurs les représentants des entreprises

Mesdames, Messieurs

C'est avec une grande joie et beaucoup de fierté que je vous accueille aujourd'hui pour inaugurer les travaux de réhabilitation de la place Alban Dulhoste.

Nous sommes réunis ici pour célébrer l'aboutissement d'un chantier majeur – le plus important de l'année pour notre commune – et sans aucun doute l'un des plus emblématiques. Cette place, située au cœur de notre village, est un lieu de vie essentiel, desservant la poste, l'école élémentaire, le pôle Claude Sainrapt, la médiathèque, la ludothèque, l'école de musique.... C'est un espace que tous les Cazaubonnais fréquentent, parfois sans même y prêter attention. Et pourtant, il était temps de lui redonner tout son sens, toute sa fonction et toute sa beauté.

Lorsque nous avons lancé ce projet, notre volonté était claire : repenser entièrement cette place, pour en faire un espace plus agréable, plus fonctionnel, plus sécurisé et surtout plus accueillant pour tous les usagers.

Il s'agissait de réorganiser la circulation des véhicules, de clarifier les espaces de stationnement, tout en libérant de larges zones piétonnes et végétalisées, tout en mettant en valeur les bâtiments présents.

Aujourd'hui, les travaux sont achevés, et je pense que vous serez d'accord avec moi pour dire que le résultat est à la hauteur des attentes.

Les travaux ont débuté en février 2024, avec la première phase confiée à l'entreprise **Briscadieu**, qui s'est chargée de la **rénovation d'une partie des arènes**. Avec entre autres

- La **démolition des anciens garde-corps en béton** et des poteaux existant
- La **reprise des fondations sous les murs de remplissage sous gradins**
- La **construction des nouveaux murs de remplissage**
- L'application des **enduits de finition**

En suivant c'est l'entreprise **Colas** qui a pris le relais pour les travaux de voirie et de réseaux avec un travail d'envergure :

- **démolition des chaussées et bordures existantes,**
- **terrassement et création de nouvelle voirie,**
- **pose des bordures, caniveaux et canalisations, vrd**
- **mise en place des fosses d'arbres,**
- **implantation de la signalisation et du mobilier urbain.**
- Mobilier urbain composé :
  - de **7 bancs** et 5 banquettes pour favoriser la pause et la convivialité,
  - de **8 appuis-vélos** pour encourager la mobilité douce,
  - de **133 potelets** amovibles, permettant de **moduler l'usage de l'espace** selon les événements,
  - de **5 corbeilles de propreté** pour maintenir cet espace propre au quotidien.

Dans un second temps, la végétalisation du nouvel espace a été engagée et confiée à l'entreprise BEVER, avec la création de nombreux aménagements paysagers contribuant à la valorisation écologique et à l'amélioration du cadre de vie.

Un espace de stationnement a été aménagé à l'aide de dalles pré cultivées, une solution innovante qui combine fonctionnalité, esthétique et respect de l'environnement. Ces dalles, préalablement végétalisées, permettent une intégration harmonieuse du stationnement dans le paysage tout en favorisant la biodiversité. Leur structure ajourée assure une surface perméable, facilitant l'infiltration naturelle des eaux pluviales et limitant ainsi le ruissellement en surface. Ce dispositif contribue à la lutte contre l'imperméabilisation des sols, tout en participant à la régulation thermique et à l'amélioration du confort urbain

De grands espaces engazonnés autour des arènes complètent harmonieusement la végétalisation dense de la place

Dans le prolongement de cet aménagement, une composition végétale ambitieuse a été mise en œuvre afin d'apporter fraîcheur, biodiversité et qualité paysagère à l'espace public. Pas moins de **500 rosiers** de 8 variétés différentes ont été plantés, apportant une floraison généreuse et colorée tout au long des saisons, en complément de **250 plants de vivaces**, soigneusement sélectionnés pour leur résistance et leur faible besoin en entretien. L'ensemble est structuré par la plantation de **28 arbres** de 4 essences différentes, éléments essentiels dans un environnement urbain soumis à des épisodes de chaleur de plus en plus fréquents.

Grâce à cette végétalisation généreuse et accueillante, la place toute entière devient un véritable lieu de vie, propice à la détente, aux pauses spontanées et aux moments de convivialité. Elle invite les habitants à se réapproprier cet espace public, à s'y retrouver, à échanger, et à profiter pleinement d'un environnement urbain apaisé, verdoyant et durable.

Parmi les derniers travaux menés, les travaux de peinture de la façade des arènes. Cette remise en beauté a été rendue possible grâce à l'implication précieuse et spontanée de bénévoles de deux associations locales « La Pega » et la « Pena El Duende » que je tiens à remercier avec une profonde gratitude. Leur engagement généreux est le reflet de l'âme de Cazaubon : un territoire uni, fier de son patrimoine et porté par un véritable esprit de solidarité.

Et ce n'est pas tout : la façade accueille désormais une fresque murale réalisée par l'artiste **Laurent Ladeveze**. Ma rencontre avec Laurent a été une évidence. Son regard artistique, sa sensibilité au territoire et sa capacité à traduire l'âme d'un lieu ont immédiatement résonné avec notre projet. Le résultat est une très belle réussite, saluée par toutes celles et ceux qui la découvrent.

Cette œuvre, vivante et expressive, raconte en couleurs notre histoire locale, nos traditions, ainsi que les temps forts culturels et festifs qui font vibrer les arènes : les arts taurins, les bandas, les sports, ... Elle s'intègre avec force et délicatesse dans le paysage, et contribue à faire de cette place un véritable lieu de mémoire, de fierté et de vie partagée.

Si cette transformation a pu voir le jour dans de si bonnes conditions, c'est aussi grâce à l'accompagnement et à l'expertise de nos partenaires techniques, qui sont **Monsieur LALANNE Gérard**, du cabinet d'ingénierie **INGC**, ainsi qu'**Emmanuelle Marquier**, de l'agence **CASALS**, dont l'implication, le professionnalisme et la rigueur ont largement contribué à la réussite de ce projet. Leur engagement à nos côtés a été précieux à chaque étape de ce réaménagement, et je les en remercie chaleureusement.

Je tiens à remercier toutes les entreprises qui ont mis leur savoir-faire et leur énergie au service de ce projet. Un merci tout particulier à **Florian Authié**, de la société **Colas**, à Julien et Paul Briscadieu et Johan Fargues de la Société Bever. Leur travail a été essentiel pour donner vie à ce réaménagement, et je leur en suis profondément reconnaissant.

Après avoir salué l'engagement des entreprises et des acteurs techniques, il me paraît essentiel de remercier également nos partenaires financiers, sans qui ce projet n'aurait pu se concrétiser dans de telles conditions.

Le coût total de ces aménagements s'élève à 691 603 € TTC.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers :

- **L'État**, qui nous a soutenus à hauteur de 282 664 € ;
- **La Région**, pour une aide de 31 490 € ;
- La part restante a été prise en charge par les fonds municipaux, sans recourir à un emprunt.

Grâce à ce partenariat solide et à notre gestion rigoureuse, ce projet a pu voir le jour dans les meilleures conditions possibles.

Mesdames, Messieurs,

Je terminerai en remerciant chaleureusement les riverains et les professionnels qui ont dû faire face aux désagréments liés aux travaux. Leur patience, leur compréhension et leur coopération ont été essentielles pour mener à bien ce projet, qui profitera à toute la communauté.

Aujourd'hui, la place Alban Dulhoste a retrouvé tout son éclat et son rôle central dans notre vie communale. Elle est plus belle, plus verte, plus accessible, plus conviviale. Elle est à la hauteur de ce que méritent les habitants de Cazaubon.

Qu'elle devienne **un lieu de rencontres, de rassemblements, de festivités et de quotidien partagé.**

**Vive la place Alban Dulhoste, vive Cazaubon, et merci à toutes et à tous.**

**Maintenant je passe la parole au Sénateur Alain Duffourg.**

**- Parole Maire excuse Préfet, sénateur Montaugé, Député Cazeneuve, Député Taupiac, Mme Carole Delga Présidente Région.**

**- Parole à Hervé Dulhoste petits fils d'Alban Dulhoste qui a donné son nom à cette place**

**- Discours Maire**

**- Parole à Alain Duffourg Sénateur**

**- Parole à Mme la Sous-Préfète**

**Invitation à couper le ruban**

**Invitation à l'apéritif**